

Presentación

La Profesora Jutta Burggraf (1952-2010) colaboró estrechamente con el Instituto de Antropología y Ética desde su incorporación a la Universidad de Navarra. Es poco frecuente encontrar reunidas en una misma persona cualidades tan diversas como las de esta eminente intelectual: profundidad y rigor conceptual, sencillez de expresión, ingenio para formular con novedad lo perenne del pensamiento, atención a la sensibilidad contemporánea y, ante todo, compromiso con la verdad, sin miedo a abordar cuestiones difíciles o debatidas.

Para el Instituto de Antropología y Ética es una amable tarea y un deber de gratitud ofrecer a los lectores esta colección de escritos de la Doctora Burggraf. Su larga lista de publicaciones incluye tanto trabajos académicos o eruditos como otros de carácter divulgativo y cultural. El presente libro recoge una selección de estos últimos, que se encontraban dispersos o eran de difícil acceso y cuyo interés para el gran público es indudable. Confiamos en que esta iniciativa contribuya a hacer más duradero su legado intelectual. Agradecemos el trabajo y dedicación de Dolores Conesa y Teresa Gutiérrez de Cabiedes para que este proyecto llegara a buen puerto.

Como ha quedado dicho, la Profesora Jutta Burggraf participó con frecuencia en congresos y seminarios de nuestro Instituto. En todas esas ocasiones nos indicó caminos para alcanzar la tan deseada síntesis entre fe en Jesucristo y pensamiento contemporáneo o, dicho con otras palabras, mostró de qué manera puede la fe hacerse cultura. Aunque su prematuro fallecimiento impidió que continuáramos beneficiándonos de su magisterio, nos queda la seguridad de que sus escritos iluminarán a muchos en la tarea de transmitir la fe en la sociedad postmoderna.

JOSÉ MARÍA TORRALBA

Enero de 2015